

MANIFIESTO DEL

PARTIDO COMUNISTA

Las soluciones dadas al problema de la carestía de la vida, si de soluciones se puede hablar, no son tales y no han redundado en un beneficio inmediato para las mayorías. El problema de la vivienda sigue en pie. La dura durente situación de los pequeños campesinos continúa la misma. Un apoyo decidido para salvárslos de la miseria y de la opresión. La política fiscal no ha cambiado de frente y sigue siendo el pueblo el que cubre un presupuesto empleado casi totalmente en obras que no vienen a beneficiarlo.

En relación con la cuestión de las deudas externas, el Presidente Cortés en un año inexplicable, declaró reiteradamente a la prensa que el Gobierno de Costa Rica, en determinadas condiciones, podía y debía pagar a sus acreedores. Mientras el Agente Financiero del Gobierno negociaba con los banqueros ingleses y norteamericanos, el Presidente Cortés alardeaba de una bonanza nacional, que no existe, contribuyendo con ello a determinar por parte de los banqueros una actitud intransigente con respecto a nuestro empobrecido país cuando naciones más ricas y más poderosas se niegan a pagar.

He allí la base del descontento, base perfectamente justa porque responde a los intereses más sagrados del pueblo, a su vida misma.

Pero ver sólo este aspecto del Gobierno Cortés sería proceder sin seriedad política, sobre todo cuando en los últimos tiempos una serie de hechos han venido a dar una orientación un tanto diferente a dicho gobierno.

Nosotros, marxistas conscientes, que no nos dejamos arrastrar por las frases y por las pasiones momentáneas, no podemos suscribir la afirmación hecha por la oposición de que nos burlamos en presencia de un gobierno dictatorial, que ha hecho tabla rasa con la tradicional democracia tica. Si de algo tenemos que acusar al señor Cortés y su gobierno ante el problema democrático es de no haber sabido ampliar la participación del pueblo en el gobierno de sus destinos, de no haber sabido dar a nuestra democracia un contenido económico acorde con las necesidades actuales, pero no de haber atacado la democracia ya existente, la cual, lo reconocemos con dignidad, ha sabido respetar en sus actuaciones. Hacer una afirmación, como la que hacen los elementos que se oponen con orgullo al Gobierno Cortés, es sembrar en el pueblo serias ilusiones respecto al verdadero contenido de una dictadura reaccionaria y es presentar tal dictadura con caracteres que no terrorizan a nadie, desarmando, en consecuencia, cualquier actitud vigilante de las masas ante un ataque posterior en este sentido.

Tenemos, igualmente que reconocer otra serie de actuaciones honradas y justas del Gobierno Cortés: su actitud resuelta frente a las pretensiones de la United, la posición ante el problema de la Deuda Externa y las exigencias de los tenedores de bonos, su defensa incompleta todavía, pero defensa si fué, de la situación de los parásitos que ocupan tierras de los latifundistas, y

una serie de pequeñas actuaciones tales como la asumida ante López Ferrer, embajador del traidor Franco. Son estos hechos y el desaparecimiento de los Ministros más reaccionarios de su Gobierno, Lico Jiménez y Gurdián, los que dan un cierto matiz popular y anti-imperialista al actual Gobierno y que hacen totalmente injustificada una actitud opositora absurda y ciega.

Es preciso reconocer que el régimen político imperante es el mismo más o menos que impuso bajo los Gobiernos de don Ricardo Jiménez y don Ciro González Viquez. Pero al mismo tiempo declaramos que los vicios tradicionales de nuestra democracia, que aquellos hombres toleraron y cultivaron, han continuado siendo erizados y cultivados por el actual Gobierno. En efecto, en lo que va de la presente campaña electoral, todo parece indicar que las arbitrariedades, las corrucciones y los abusos del Estado, ocurridos en otras administraciones, van en camino de ser superados. La impresión de las papeletas de diputados por las diferentes provincias, integrándolas desde arriba, sin consultar en absoluto el sentir popular, con los elementos menos llamados a ser sus representantes, es innegable. En Puntarenas, por ejemplo, han impuesto como candidato un señor Paris, impopular y sin credenciales de ninguna clase. En Alajuela se ha impuesto el nombre del hijo del Presidente Cortés, sin otra virtud que esa de ser hijo del Presidente.

En Heredia, primero fué imposta la candidatura del Dr. Fuentes, contra la cual reaccionó energicamente la opinión pública, lo que dió por resultado la sustitución del nombre del Dr. por el del ex Gobernador de la provincia, Víctor Trejo, no menos impopular que el primero, y quien es abierto simpatizante de las dictaduras fascistas y de la causa criminal de los generales traidores a la República española. No obstante ser fascista, el señor Trejo acepta muy orondo su nominación para posible representante de la nación, olvidando que su credo es enemigo de las instituciones democráticas y especialmente del Parlamento.

Como se ve, este cambio no tiene importancia fundamental y ha sido hecho a espaldas del pueblo, sin consultar en absoluto su criterio, que evidentemente es al revés también a la candidatura del Sr. Trejo. En Cartago, ha sido impuesto el cura Meneses.

En la provincia de Limón ha sido lanzado por la papelería oficial como propietario, nada menos que al secretario de Mr. Chittenden, Superintendente de la United Fruit Co., y como suplente, a la perra del Danielito Zeledón de quien no hay ni para que hablar. No decimos nada de San José, porque todavía no se sabe quienes serán los candidatos postulados oficialmente.

Como se ve, pareciera que hay algunas personas, o alguna con mucha influencia, que está precipitando al Presidente Cortés a cometer torpezas. No de otra manera se pueden interpretar una serie de hechos como los aludidos. Indudablemente que el peor o los peores enemigos de su gobierno, los ticos León Cor-



las milicias catalanas avanzan en el frente de Aragón

DE ESPAÑA

La pérdida de toda la región bañada por el Cantábrico ha sido el único producto efectivo y claro de la no-intervención

Con la captura de Gijón, prácticamente ha sido completada la ocupación de todo el norte de España por las tropas combinadas italo-germanas.

El hecho tiene una significación única: El pacto de No intervención, ideado por Francia y utilizado por ella y por Inglaterra para renunciar al cumplimiento de sus respectivos deberes internacionales, ha dado como resultado práctico la pérdida de su soberanía para los pueblos del norte de España

y pásense el lector, la necesidad imperiosa para la propia Francia de ocuparse para su defensa, de una nueva frontera. Teatrul que construir una nueva línea Maginot.

Mientras tanto, en el Foreign Office, consideran la actitud últimamente asumida por Italia y por Alemania como un milagro. Evidentemente, a los ingleses se han vuelto ingenuos o son unos cínicos. Interpretar como un «milagro» la actitud de las potencias fascistas que consiste simplemente en darle largas al asunto de los voluntarios que se les estaba poniendo un tanto difícil, es eso, o ingenuidad o cinismo.

Abora, esperemos a que en el frente de Aragón y en el frente central, los milicianos, mil veces mejor armados que los del norte, terminen con las pretensiones expansionistas de los bárbaros germano-italianos.

Para efectos electorales

Directiva del Bloque de Obreros y Campesinos del Cantón de Goicoechea

Presidentes Efectivos:
Eustojo Mondragón Guerra, Juan Bautista Quesada Marín.

Secretario: Noé Fonseca Castillano.
Tesorero: Recaredo Gómez Gutiérrez.

Fiscal: Hernán Araya Segura.
Vocales:

José Luis Calderón Guerra, Fidel Arias Arias, Francisco Quesada U. sp., Arturo Calderón Ramírez.

tés entre sus íntimos consejos.

A quién se le puede ocurrir por ejemplo, mandar a estudiar a Chile a un hombre de más de 60 años como Lucas Ruiz Chacón —al que de paso ha mantenido el gobierno en el trono contra viento y mareas? Y a quién se le puede ocurrir, sino a un mal amigo del gobierno, que posiblemente tiene especial interés en descreditarlo, eso de enviar a Javier Cortés a California con un saldo de \$ 450.00 cincuenta dólares mensuales (una friolera), para que haga allá de cónsul general de Costa Rica? Sin juzgar a demás el nepotismo escandaloso de que acusa la oposición al actual gobierno, existe conto las características. ¿Quién es el inspirador? Será iniciativa del propio León Cortés? Quién sabe. Pero es lo cierto que en una serie de actos torpes y antidemocráticos del actual gobierno, pareciera que se esconde la mano de algunos que no son, por lo menos así lo juzgamos nosotros, amigos del Presidente.

Lo mismo o así lo mismo se puede decir de las destituciones de maestros, que han abundado en esta administración. Citamos, para concretar, los casos de los compañeros Luis González, Luciano Ferreto y Alejandro Madrigal, como también de los señores Jesús Vega, Oscar Ruiz y Adán Guevara, todos ellos de los elementos más idóneos del magisterio nacional. Estas maxi-festaciones antidemocráticas deben cesar, si el Gobierno de veras tiene la intención de desenvolver sus gestiones dentro del marco de la ley.

No creemos que en este instante sea justo hablar de la necesidad de un nuevo 13 de junio. Con ello lo único que se lograría será precipitar el proceso reaccionario que se esboza en el Gobierno Cortés y lanzarlo más rápidamente contra la democracia. Por eso no estamos de acuerdo con la oposición en la totalidad de sus planteamientos y antes bien reclamamos de ellos más seriedad en la apreciación de los factores contradictorios que se manifiestan en el seno del Gobierno. Sólo una actitud de esta clase es capaz de costar las alas a la reacción que en este momento se disputa la supremacía en el Círculo y que trata de barrer los pasos dados hacia adelante.

Por eso el Partido Comunista, sin abandonar su puesto en la oposición, llama la atención del Gobierno hacia los peligros que entraña su manera de actuar frente a las elecciones, y a los partidos de oposición, sobre los finos resultados que se pueden derivar de continuar en su actitud opositora, absoluta e irracional, sin conceder al Gobierno lo que de progresivo y de defensor de la soberanía nacional tiene y ha sabido realizar, y sobre todo llama la atención a las masas populares, a esas masas que con su acción resueltamente demócrata, su única garantía, a fin de que no permitan que sean infringidas las conquistas alcanzadas, ríen más bien ampliadas y llevadas cada vez más lejos, para que respondan al Gobierno en sus actitudes justas y combatan resueltamente la oposición electoral, la hagan imposible y salven así la democracia y el porvenir.

En esa lucha estamos en el primer puesto; no es el primer puesto a la hora de recoger los frutos, sino en el momento de combate y de peligro. Los frutos serán para nuestro pueblo, para las masas todas del país.

Por salvar la democracia estamos resueltos a cualquier sacrificio, en cualquier terreno, a mar-

char con las fuerzas de cualquier matriz que sean que planteen el problema correctamente.

Apoyando las medidas progresistas del Gobierno, combatiendo sus errores y sus amenazas impositivas, en la campaña electoral y fuera de ella, el Partido Comunista llamará a todas las masas del país a constituir un amplio movimiento popular que defendrá su vida, su libertad, la soberanía del país contra los ataques imperialistas y la democracia de Costa Rica, garantía de su progreso.

Con esa consigna entramos en la campaña electoral; a esa consigna responde nuestra plataforma política, y cualquiera que sea el resultado de las elecciones, desde la urna parlamentaria o desde la calle, formando parte del movimiento popular, sabremos cumplir con nuestra obligación de defender al pueblo, su vida y su futuro.

Queremos finalmente advertir, que el reconocimiento de los aspectos positivos de la obra de gobierno de León Cortés no tiene ningún paralelo con la actitud servil de quienes hacen de la adulación un modus vivendi, y no lleva por objeto el granjearse siquiera la benevolencia del Presidente Cortés y los suyos.

Queremos que se sepa, que nuestra suerte estará intimamente ligada a la suerte de la democracia costarricense. Si las instituciones liberales de la República llegaren a ser quebrantadas, antes que ellas, lo serían las espaldas de los hombres que integran el Partido Comunista. Ahora y siempre, todo intento, desde la llanura o desde las alturas, de menoscabar los derechos ciudadanos, encontrará en la primera barricada de la oposición al Partido Comunista. Decimos esto, porque somos de los que creemos que para que una oposición sea constructiva y de trascendencia, debe reconocer a sus adversarios en el poder todas sus virtudes, todos los aspectos positivos de su política, a fin de tener también autoridad para atacar todos los aspectos negativos de la misma. La oposición por oposición, no será nunca norma de nuestro partido; en ningún caso haremos de ella un sistema.

Por la democracia y su ampliación.

Por el mejoramiento de vida de las masas.

Por un gran movimiento popular, democrático y antímporalista.

COMITÉ CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE COSTA RICA

ROMANCE

Viene de cuarta página

Diga Francisco Galán si no escucha en las trincheras tu silencio más profundo, más alto que toda arena.

Diga Francisco Galán si no se ve tu silueta sobre las cumbres más altas del frente de Somosierra.

Habrá crecido, camarada, habrá crecido con tu ausencia. Te han visto los milicianos, que tu nombre los proteja.

MANUEL ALTOLAGUIRRE

Imp. CARTIN HERMANOS